

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Pemulung yang berada di RW.04 Kel. Tengah, Kec. Kramat jati yang melakukan aktivitas seringkali menimbulkan dampak bagi lingkungan setempat. Dampak ini dapat dirasakan oleh masyarakat sekitar dan menekankan ke arah dampak negatif dan dampak positif. Mengenai dampak negatif, masyarakat menganggap keadaan aktivitas pemulung memberikan gangguan terhadap keamanan, kebersihan, dan tercemarnya lingkungan setempat dengan 34,4 persen, hal seperti ini menandakan bahwa aktivitas pemulung dan keberadaan lingkungannya tidak disukai oleh masyarakat dan banyak warga yang merasa kurang senang dengan adanya aktivitas pemulung karena dimata mereka pemulung sebagai pembongkar sampah yang patut untuk dicurigai. Dalam melakukan aktivitas untuk mencari barang-barang bekas, terkadang pemulung juga melakukan tindak pencurian sehingga membuat lingkungan masyarakat setempat menjadi tidak aman.

Dampak negatif lainnya yang disebabkan oleh aktivitas pemulung, yaitu terjadinya pencemaran lingkungan. Pencemaran tersebut diakibatkan dari

pengumpulan barang-barang bekas yang kemudian dibakar oleh pemulung, sehingga menimbulkan bau dari asap pembakaran.

Aktivitas pemulung juga memberikan dampak positif 29,2 persen yaitu mengurangi volume sampah yang pada akhirnya membuat lingkungan menjadi bersih dari sampah. Sampah yang diambil para pemulung adalah jenis sampah yang bersifat anorganik atau jenis sampah yang tidak mudah hancur dan tidak mudah terserap oleh tanah, seperti plastik, botol aqua, kertas, kardus, dan lain sebagainya yang mempunyai nilai ekonomis untuk di daur ulang kembali.

B. Saran

Saran yang diberikan dalam penelitian ini adalah :

1. Kelemahan dari penelitian ini adalah kurangnya definisi tentang dampak aktivitas pemulung, oleh karena itu disarankan untuk diadakan penelitian lanjutan.
2. Penelitian ini memperkuat informasi bahwa dampak aktivitas pemulung dalam pembakaran sampah atau barang-barang bekas yang dilakukan oleh pemulung sangat mengganggu kenyamanan dan menimbulkan gangguan pernafasan bagi masyarakat setempat.
3. Kepada masyarakat RW.04 untuk berpartisipasi dalam menjaga kebersihan dengan mengumpulkan barang-barang bekas atau sampah yang nantinya dapat diberikan kepada pemulung, agar pemulung tidak dicap lagi sebagai pembongkar sampah di rumah-rumah warga.